

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeli hari jang dimoeliakan  
oleh Uitg. BERITA PRIANGAN - Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.- seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Phabarian

### „Fruitteelt“

Timbangan boekoe

Toean de Jong ahli dalam perkara menanam buah boeahan telah mengarang boekoe „Fruitteelt“ dan dikeloearkan oleh Balai Poes taka.

Dalam hal penanaman buah boeahan djaman doeloe dan pada waktos jang paling belakang ino ada djoseb berbedaan.

Doeloe menanam itoe buah boeahan dalam pekarangannya oentoeok dimakan sendiri dan sisa-sisa baroe didjoeal sedangkan perawatan ini penanaman djoega tidak diperhatikan.

Tapi sekarang menanam itoe buah boeahan dengan maksoed oentoeok didagangkan, djadi boeat pentjaharian natak.

Berhoeboeng dengan hal itoe ade doea roepa keadaan jang mesti diperhatikan, Pertama keadaan alam (tanah) dan kedoes, keadaan ekonomi. Kedoes hal itoe dioerakan dengan pandjang lebar dalam boekoe karangan toean de Jong itoe. Memang semoes oeraian dalam boekoe itoe dipandang dari doea djoeroesan itoe maksoednja oentoeok memberi djalan jang se baik baiknja, baik dalam perkara menanam dan memelihara tanaman itoe, maeopoen tentang mengirimnja dan mendjoealnja, soepaja bertambah banjak laba jang diperoleh dari peroesahaan keboen itoe. Dan memang hal itoe lah jang ditjitejtikan oleh orang jang mengoesahkan keboen boeah boeahan itoe.

Keterangan dalam boekoe itoe bertambah djelas oleh gambar foto dan gambar tangan, jang banjak djoemblahnja, apalangi karena mengoesahkannya dengan moedah.

Bahasannya bahasa Belanda. Tidak lama lagi akan diterbitkan djoega dalam bahasa Melajoe.

Atas kiriman boekoe terseboet kita mengoetjap terima kasih.

-o-

### Radja air in actie

Seorang toekang tjari kajoe bakar beloeam lama ini nelah pergi dalam hoetan menjtari kajoe itoe. Ketika ia sedeng berdjongkok ditepi soenai Trobosan Laot di Rang doesaga, maka dengan sekoenjoeng koenjoeng datang seekor boeaja jang teroes menjerang ini toekang toekang kajoe. Toekang kajoe itoe tidak sempat melarikan diri hingga kaki jang sebelah kanan dapat kena digigit hingga dari kaki terseboet keloeat banjak darah.

-o-

### Pengrawatan kesehatan Rajat

di tanah Seberang.

Kepala dienst Kesehatan (Hoofd D. V. G.) Dr. Thoubisson pada hari Djoemahat jang baroe laloe ini telah tiba kembali di Djakarta dari perdjalanannya ditanoah Seberang, dimana beliau melihat-lihat keadaan kesehatan rajat di sana. Beliau poen mengadakan pembitjaraan pembitjaraan jang berhoeboeng dengan apa jang akan dikerdjakan seperti jang telah tertjantoe dalam programs.

-o-

## Disekitar perkara Kubo

PEMERIKSAAN terhadap dirinja seorang Japan, toean Kubo, jang dilakoekan oleh Raad van Justitie di Betawi telah selesai.

Openbaar Ministerie minta kepada Raad, soepaja Raad mendjatoehkan hoekoeman pedjara atas dirinja terdakwa, satoe ta boen dan ditambah dengan hoekoeman denda f 300. Apabila hoekoeman denda itoe tidak dibajar, haroes diganti dengan hoekoeman badan, doea boelan. Djadi dengan jang terseboet doeloesan itoe, satoe tahoen dan doea boelan.

Selainnja deri pada itoe, terdakwa diwadjibkan membajar aegala ongkos pemeriksaan.

Postoesan pengadilan atas permintaon Openbaar Ministerie itoe akan dioemoekan sedikit hari lagi.

Djika kita perhatikan djalannja peperiksaan dalam ini perkara dan segala penjaetaan dari terdakwa serta segala keterangan saksi saksi, maka kita akan bisa menarik kesimpulan, bahwa jang djadi pokok dalam perkara ini, boekan karena peroesahaan Japan di ini negeri tidak loeoesa memasoekkan advertentie dalam soerat soerat kabar jang telah ada, sehingga perloe mengatakan soerat kahar sendiri, jang berlindoeng dibelakang poenggoengnja bangsa Indonesia tapi sebagai ada maksoed maksoed jang terseboenji didalamnya.

Kita mengatakan begitoe, karena memoeroet ketegaangan saksi saksi dalam ini perkara, seperti

jang tidak tahoe betoes, apa maksoednja toean Kubo jang sesoeng goehnja,

Ingin poenja druckerij? Ingin poenja soerat kabar? Tidak njata keinginannja itoe, karena selaloe berlindoeng dibelakangnja bangsa Indonesia, jang soelah-olah digoeakan sebagai tabir. Tapi, kepada mereka jang bersangoetan itoe, roepanja, tidak, main dengan kartoe terboeka, sehingga ahirnja ampir semoes saksi jang penting, memberatkan kepada terdakwa itoe.

Kita pertjaja, bahwa saksi saksi jang penting itoe, baik dari pihak pentjita maeopoen dari pihak redactie „Warta Harian“ tidak dibawa, main kartoe terboeka oleh toean Kubo, karena djika tadija dengan terang terangan diantara satoe sama lain, kita rasa tidak nanti, semoes saksi saksi jang penting itoe, sedemikian roepa ketegangannja didepan pengadilan.

Jang kita sangat sesalkan dalam kedjadian ini, boekan dalam doedoknja perkara, boekan segala ketangan saksi saksi dan djalannja pemeriksaan, tapi jang sangat kita sesalkan itoe karena hal ini ada mengenai doenia pers Indonesia.

Meski tidak ada sedikitpoen bersangoetan dengan pers Indonesia jang lain lainnja, tapi bagi mereka jang tidak soeka melihat djejak dan kemadjoennja pers Indonesia, akan moedah sadja mereka memoedoe bahwa pers Indonesia itoe gampang dipermainkan oleh segala aliran, karena terlaloe haes

melihat toempoeakan seang, tidak perdoeli dari pihak manapoen djoega datangnja.

Itoe lah jang kita sangat sesalkan.

Kita lebih menghargai pers asing jang berdiri dengan terang terangan diatas kakinja sendiri, dari pada jang berlindoeng dibelakang poenggoengnja bangsa Indonesia, karena djika ada apa apanja jang tidak baik, soelah olah akan mentjoerah kgn noda kepada mesjerakat bangsa Indonesia.

Salainnja dari pada itoe, kita ada lebih manghargai bangsa Indonesia jang terang terangan bekerdja dalam doenia pers asing, baik oentoeok kepentingan dirinja sendiri, maeopoen oentoeok kepentingan doenia asing itoe, dari pada jang hauja digoeakan sebagai tabir sadja. Apalangi djika mereka tahoe lebih doeloe, bahwa nama nja akan digoeakan sebagai alat oleh jang lain.

Hal jang telah terdjadi itoe, bo leleh kita goenakan sebagai tjermu, goes memambah kita poenja pengalaman.

Penoetoeop kata, kita mangharapkan sepepoeh poeohnja pengharapan, moedah moedahan tidak terdjadi lagi, hal jang sematjam itoe, jang sekira dapat memberikan noda kepada doenia pers Indonesia, hendaknja.

B.S.

## Bandrek Bandung

### Soe'al soelit

Kaga heran, dimana mana djoega kaloe lagi menghadepi soe'al jg soelit bisa timboel kerewelan.

Bok bandrek kaloe lagi djengkel pihirennja gampang sadja minta bertjerai, soepaja kaga ikoet pikoel kesoeletan delem roemah tangga.

Boeat toekang bandrek djadi pengulman, sebab djangan sentara dalem roemah tangga sedeng kabinet djaega kaloe hadepi soe'al soelit bisa timboel krisis, seperti kabinet Djepang sekarang.

Betoeol apa engga? Satoe diantara doea, djadi semang kin bersatoe atawa djadi berantakan kaloe lagi sama sama hadepi soe'al soelit.

Betoeol apa engga?

Toekang bandrek

### Kemadjoean P.T.T.

Pendapatan oewang PTT dienst ada njata bahwa ini tahoen ada lebi besar dari pada tahoen jang laloe.

Dari Januari sampai Juli 1938 pendapatan f 7.192.332. Telegraaf f 2.486.228 dan telefon f 4.443.867 djoemblah f 14.122.427.

Sedang pendapatan dari Januari sampai Juli 1939 dari post f 7.588.968 telegraf f 2.578.324 dan dari telefon f 4.633.349 djoemblah f 14.800.641.

Dengan ini njata dapat kenaikan f 678.214.

-o-

### Perkoempoelan Pa kem Radijopoestoko

Kita mendengar kabar bahwa perkoempoelan Radijopoestoko Soerakarta besoeok pada hari Selasa malam nkan mengadekan rapat anggotanya goena menerima atau mendengarkan kerangoja R. M. Oostdijlogo tentang „Pedalangan“ di Museum Solo.

Itoe lezing akan dimoelakan pada djam 7 sore.

-o-

### Gaboengan partij politik di kotta Soera karta.

Pada hari Reboe malam diroemah toean Soetodjo diadakan pertemoean antara partij politik jang ada dikotta Soerakarta teritoeng: P S I I. Partij Islam Indonesia, Parindra, Gerindo dan P P K I. Dengan keboeletan pembitjaraan itoe malam diadakan badan dari itoe semoes partij dengan nama P O E R atau Pembangoenan Oesaha Economie Rajat.

Pertama jang akan didjalankan ialah Werkkamp dan mengoempoelkan kapital.

Dengan adanya werkkamp itoe oesahanja PSII dengan sendiri akan tertjapainja.

-o-

Kaloe kirim oeng pada Adm. Ber Pri, harap di toelis nomor abonoe Toean

### Raad van advies

#### NIROM.

Pada tanggal 19 boelan ini Raad van Advies telah bersidang di Bandung.

Rantjana programma jang di boeat oleh Nirom oentoeok waktos tanggal 10 September sampai ke pada tanggal 7 October, jang ber moeat banjak siaran loear biasa telah mendapat perseotoedjoe Raad.

Pada tanggal 19 September akan djairkan titah Sri baginda Maharadja Ratoe dari atas tachtu kera djaja, ialah pidato pemboekaan M d l i s Wakil R. j a t (Staten-Generaal jang didahoeloei dan disamping pechabaran pechabaran saksi (oeggetuige-verelagen).

Pada tanggal 20 September akan disirkkan kedatangan dan pe jumbostan kapal perang kera djaja Tromp dan kapal silam O I O di pangkalan Tandjong Priok.

Persidangan telah memoetoeskan soepaja pemandangan loear negeri mingguoean diperloesaskan. Tiada berapa lama lagi maka tiga kali semingguoe ja'ni pada hari senen Rebo dan Djoemahat, diadakan iohier segala berita jang tiba itoe setjara jang terang oentoeok keperloean pendengar pendengar.

Dalam programma penjiaraan Ketimoeran M'radj Kangdjeng Nabi Moehammad akan diperingatkan pada tanggal 12 September.

Moelai pada tgl 1 September waktos waktos penjiaraan Ketimoeran di Medan akan diperloesaskan sangat.

Lain dari pada itoe dengan segala

la senang hati diperingatkan hal siaran siaran jang choesoes setelah lahirnja Sri Poetri Irene dioemoekan.

Siaran siaran terseboet, jang sebagai tanda kegembiraan jang timboel dari hati soetji bers h di beberapa tempat kedoeoekan setjara atjapkali merawankan hati, niatja besar artinja istimewa bagi pendengar pendengar jang tinggal ditempat djoseb djoseb adanja.

-o-

### O.V.O. mengadakan rapat anggauta

Pada hari Senen perkoempoelan O V O atau Onderwijzers Vak Organisatie tjabang Solo mengadakan rapat spoed bertempat di sekolah Aula Europeesche school di Koesoemojoedan. Itoe rapat diadakan dengan sigra karena mengindahkan soeratnja H B. tentang akaud adanja kongres jang akan diadakan di kota Semarang pada Poasav. caentis.

Rapat dipimpin oleh toean R. Hardjodwono Ketoes tjabang jang lebih doeloe mengoetjapkan trimakuh dan selamat datang pada hidhirin. D terangkan djoega berhoeboeng dengan adanja rapat jg tergesa gesa, maka terpaksa ang gauta jang diloeat kota terpaksa tidak dapat dioendang.

Pertama membitjarkan oesoel oesoel dan permintaon tentang keoeangan dari H B jang dikoeop dengan tenang.

Selendjoetnja para Pengoeroes

-o-

### Peratoeran baharoe

Kita mendengar kabar dari sembar jang boleh dipertjaja, bahwa tentang peratoeran soerat soerat kepada Pareutah Kraton Solo moelai tgl 9 Augustus diroesab. Adapoen peroesahaan itoe seperti berikoet:

Semoes orang jang berkepentingan mengirinkan soerat pada Pareutah Kraton dan mangharap trimakuh katrangan atau balasan, diharoeskan memakai franco didlamnja. Djikalau tidak disertai franco tidak akan didjawab.

Sekarang semoes peratoeran dilam Kraton banjak jang diroesabja taontoenja berhoeboeng dengan bzainging jang hebat itoe.

-o-

Pemeriksaan Kubo hari ketiga

# Keterangan t. Saeroen Tentang djoel beli Drukkerij

samboengan kemarin

Oleh toean Sasmita ini djoega diterangkan atas pertanyaan toean president bahwa itoe drukkerij telah didjoel kepada Saeroen dengan sete notaris.

Oleh saksi djoega diterangkan bahwa jang didjoel itoe ialah perkakas pentjetak koran. Tetapi atas pertanyaan president maka saksi Sasmita ini menerangkan jang atas kemaoeannya Saeroen dalam sete notaris jang didjoel ialah drukkerij dan ia menjadi beherderna sedangkan oeng sa djoembla f 4900 soedah diterima dari Saeroen. Hoetang huurkoop katanja, Saeroen jang akan bajar.

Kemoedian datanglah pada pertjatakan dan peroesahan sehingga pada dagblad Warta Harian Kapi taal oentok meneroeskan pekerjaan saksi akoei jang ia dapat dari Saeroen dan tjatatan-tjatan djoegan dibikin oleh saksi boeat Saeroen selama terdjadi perboekaan dan keoentoengan akan dibagi doea.

Djoega oleh saksi diterangkan tentang djoel beli didepan notaris Thomas jang maksoedja djoel beli dengan Kubo dan membatalkan djoel beli dengan Saeroen goena mendapat oeng lantas pen djoelan akan tetapi acte soedah beres dan oeng bilang djoega dibayar vol kata saksi.

Oleh saksi djoega diterangkan jang ia telah dapat tahoe dari Djoepnanoto, bahwa jang drukkerij soedah diwer kepada Kubo.

Dan kemoedian diwijatkan tentang pertjetakan koran Warta Harian dan pertjetakan lain lainja dan keoesoetan pembajaran. Djika ini selesai maka teroes dimoe lai diperiksa saksi notaris de Houdt Sementara grffir bertoekeer dengan jang baroe dan president moe lai meoedengar keterangaannya saksi teroeboet sesoedahnja disoempah.

Kemoedian didengar keterangaannya tentang itoe "pengoveran" dan "pendjoelan" atas barang jang masih ada dalam huurkoop atau pendjoelan drukkerij. Tjahja

Pasoendan\* pada oemoemoja. Hal belakangan ini oleh saksi telah di akoei sedarg terhadap itoe zstma chine jang masih ada dalam huurkoop saksi terangkan adalah terma soek sebagai voorwaarde ijke overrecht jang nantinja pada setelah beres baroe menjadi eigendom.

Setelah itoe maka notaris Thomas dari Betawi menerangkan tentang satoe overrechtete dari Saeroen kepada Djoepnanoto dan kemoedian dari Djoepnanoto kepada Kubo.

Officer dari raad menerangkan bahwa huurkoop itoe tidak bisa di overrecht.

Saksi Djoepnanoto meriwajatkan tentang hal moela moela akan di keloarkannya soerat kabar dan saksi didjadkan hoofredacteur dengan gadjih f 200.—

Oleh saksi dibongkar akar akar nja tentang djoel beli drukkerij dengan Saeroen dikatakan sebagai orang jang pegang rol penting bak terhadap oeroesan apa sadja jg bersangkut paut dengan oeroesan itoe koran "Warta Harian". Kapताल oentok penerbitan itoe koran dari Kubo saksi menganggap oeng jang sedjoembla f 10.000 adalah menjadi haknja sendiri dan distort pada N I Escampto di Betawi dengan perdjandjian bahwa pada satoe tempo akaa dikembalikan kepada terdakwa jang oleh saksi dianggapnja sebagai de geld voorschietter.

Saksi jang paling echir ialah toean JC, Fock directeur Teterode jang menerangkan tentang perhoe boengannya dengan toean Sasmita semendjak 1933. Saksi manerangkan djoega bahwa Kubo soedah ada mangatakan jang ia soedah membeli itoe drukkerij zonder mem beri tahoeakan dari siapa dan kemoedian anksi membikin penjel dikan dengan echirnja dijembrat tanggan politie. Soedah diderger keteraogan saksi maka ini diperiks an pada itoe hari dachirkan. (der ver. Pem.)

# Ekornjâ perkara si Kaka

Tiga orang jang tersangkoet dimoeka Hakim

Persakitan Tohir dihoekoem satoe tahoen pendjara. Djaed dan Tarmidi dibebaskan. Nawawi Arief sebagai pembela mendapat ketokan doea kali dari President

L)

Tempo hari kita kabarkan tentang peperiksaan si Kaka alias Roekmanda, disebabkan ia ada ditoeoeh telah sebarikan benih benih Communisme, oleh Landraad Bandoeng si Kaka telah dihoekoem 4 tahoen pendjara.

Orang orang jang tersangkoet oleh perkeranja si Kaka itoe, dia taranja: Moch; Tohir-Tarmidi dan Djaed, ketiga orang tersebut telah ditoeoeh membarikan tempat ke pada si Kaka oentok memberikan kursus jang terlarang, setidak tidak nja ketiga orang tersebut telah se loedjoe kepada maksoed maksoed dari si Kaka itoe.

Begitoeleh kemarin hari Saptode 26 Agustus 1939, Landraad Bandoeng telah periksa itoe perkara dengan mendapatkan koedjoegan jang besar sekali dari publik sedangkan FID, pendjagaannya ada koeat sekali.

Soesoehan pengadilan ada sebagai berikoet.

President Mr Schwaab-G. ffer R. Roebini-Hoofd Djaksa R. Heo dari Adviseur Hoofd Penghoeloe RHM. Kadir, sedangkan leden R. Mangoendiasstra dan R. Ardiwidjaja. Stelahnja terdakwa Mch Tohir Tarmidi dan Djaed mengambil tempat masing masing dengan diantar kan oleh toean N-w wie Arief se bagai pembela, Hoofd Djaksa laloe membatjatkan soerat toedoehan jang mengenai artikel 153 bis, jueto 56, kira kira seperti berikoet:

Diantara tahoen 1936 dan 1938 diromahnja persakitan kesatoe — ian persakitan kesatoe sendiri telah meoelis didalam boekoenja, si Kaka alias Roekmanda soedah bi tjara begini:

Lamoen bangsa Indonesia tji tjiing bae, kaem boeroeh geus tangtoe moel aja kamadjoenanana, sabab semangetna kaem boeroeh geus dipararahan koe kaem modal ge kaem boeroeh teh henteu laek ngaralawan. Communisme orang terangan rek ngaje keun parobahan, doenja ieu bae ba beresih teh ngan koedoe dikoe m h koe getih djelema. Communisme bari ngajakeun perbaikan. Orang koedoe ihtiar soepija le pus tina paparahann Belanda, lamoen Indonesia hiber, Nederland soebeng tiker. enz enz. President terhadap persakitan Tohir: betoel kamoe soedah bilang begitoe? Persakitan: boekan saja jang bilang begitoe akan tetapi si Kaka saja toelis didalam boekoe. Pr Apa kamoe poenja boekoe soedah d'correctie o'eh si Kaka?

Ter. soedah.

President batjatkan boekoe kursus terdakwa jang ada isinja kira kira begini: "Sanadjan ditjekek satengah kodjor, kaem boeroeh tinggal tji tjiing bae sabab dipapanda koe ka oem modal enz enz".

Pr betoel kamoe soedah toelis begitoe?

Ter Ja' akan tetapi itoe ada per kataan si Kaka

Pr bagaimana asalnja kamoe kenal pada si Kaka?

Ter Ketika saja moe diromah mah orang toeanja Oetang Soenan der kebetolan si Kaka ada disitoe setelahnja saja membikin perkeu lan, koerang lebih 15 hari si Ka ka soedah datang lagi dan kete moe dengan saja, ia minta perto lonzan saja soepaja si Kaka bisa menikah dengan nji Oae.

Pr Kamoe toeroet Cursus?

Ter Ja' tentang politik.

Pr Kamoe bakerdja dimana tempo doelo?

Ter Di Militaire schoukundig Laboratorium.

Pr Apa si Kaka tempo tempo soeka menginap djoega dikamoe poenja roemah?

Ter Ja.

Pr Salin diromah kamoe sadja si Kaka soeka menginap dimana lagi?

Ter Di Tjikawao, ia bilang me njewa diromahnja Tarmidi.

Pr Djani kamoe soedah kasih kan idzin pada si Kaka oentok si Kaka membikin kursus pada ia orang dikamoe poenja roemah?

Ter Tidak hanja oentok saja sendiri.

Pr kepada lain orang djoega si Kaka kasih kursus seperti pada kamoe?

Ter Hal itoe saja tidak tahoe.

Pr Apa si Kaka pernah bilang jang doelo ia pernah dihoekoem?

Ter Tidak bilang apa-apa.

Pr Kaka masoek pergerakan apa?

Ter Saja tidak tahoe.

Pr Kamoe masoek pergerakan apa?

Ter Saja masoek Partindo.

Pr Kamoe pernah dihoekoem?

Ter Ja karena saja ditoeoeh mentjoeri.

Pr Oleh pengadilan mana kamoe dihoekoem?

Ter Oleh Landgerecht Bandoeng

Pembela Apa persakitan dikasih tahoe lebih doelo oleh si Kak bahwa itoe peladjaran ada ter lang?

Ter Tidak dikasih tahoe apa apa

(akan disamboeng)

# Tadi Malam

## Tebuis Nenek

Tadi malam ada orang bilang pada si Ronda, katanja, sedikit hari lagi di Bandoeng akan diboeka satoe tehuis alias internat gratis boeat nenek nenek jang tidak mam poeh dan tida poenja snak soeda ra jang mam poeh, atas iniatief Radaen Ajoe Sangkamingrat dan beberapa kaem iboe jang terke moeka namanja.

Si Ronda poedji banget ini tin dakan jang moelis.

Tapi si Ronda harep djangan ada Kakek jang misbruik ma ken, seperti kembang badot lihat daoen jang moeda si Nenek diboe ang sadja, maoe "ganti program ma", toeh itoe Nenek akan ada jang rawat.

Gambar ada menoeendjoek ke itoe djoeroesan. Tapi moedah moe dahan sadja djangan ada Kakek jang pikirannya kesasar.

si Ronda

## Mati kelaparan

Dibelakang roemah nommer 31 blok 13C di Bantjeu kemarin doe loe telah terdjadi satoe kedjadian ang agak menggemparkan djoega. Dibelakang roemah itoe diketemoekan seorang Tienghoa jang soedah meinggal. Oleh karena itoe maka Wijkmeester bangsa Tienghoa, di beri tahoeakan dan atas peperiksa an maka bisa ketahoean djoega bahwa jg mati itoe seorang bangsa Tienghoa jang saogat miskin dan disini tidak mempoenjai roemah tinggal atau tempat kediaman jang tetap. Politiepoen djoega diberi ta hoekan eleh itoe wijkmeester dan bekas pengentjaan tidak ada dan moengkitu sekali jang ini orang Ti onghoa itoe matinja karena kelapa ran ataukeh ketjapean.

—o—

## Haroes hati hati

Kemarin doelo diangkoet keroe mah sakit di Rantjabadak seorang perempuan nama M jang menda oat loeka loeka agak berat dibagian kepalanja.

Nenoeroet keterangan, ini pe rompoan ketika ia maoe lintasi Gang Simtjoeng didekat perapatan tungan Gang Saritem telah tertabrak oleh sepeda hingga ia dja soeh dengan moekanja ketaneh.

Atas penjelidikan politie bisa di erangkan bahwa jang salah, me uang ini perempuan jang tidak hati hati melintasi djalan ialah tungan tidak menengok kekiri atau ekanan sekoenjoeng koenjoeng da ri tepi jang satoe menoeedjoe ke epi djalan jang lainnja.

—o—

## DOKTER

### SOENARJO SARWONO

Regentaweg 15 Telf, 996 Bandoeng

Boeat nengobati segala penjakit mengoeroes perempuan bersalin dan menjoenat anak-anak.

Djam bitjara:

7-9 pagi dan 4.30-6 sore Minggoe dan hari Raya menoeeroet perdjandjian.

## BEWARA

### Poliklinik Moehammadijah Bandoeng

Pindah dari Tjiateulweg ka KOPOWEG No. 20

Pada hari SELASA tanggal 8 Agustus 1939 mo elai bekerdja lsg oentok menoeoeng segala bangsa. Diboeka tiap tiap hari dari djam 8 pagi sam pai djam 1 siang, ketjoeali hari Djoem'at, Minggoe dan hari besar.

DJAM BITJARA:

Senen djam 10,30 — 11,30 — Dokter Moerdjani.  
Salasa . 12,— — 1,— — Tjoen H y Tan.  
Kemis . 10,30 — 11,30 — Njoenja Dokter Soemini Moerdjani.  
Kemis . 12,— — 1,— — Dokter R G Soeria Soematri oentok sakit gigi

Saptode . 12,— — 1,— — Soenario.

Gedipl. Vroedvrouwen tevens verpleegsters:  
Salasa sareng Kemis djam 10 — 1,— Njoenja E Adirman  
Rebo . Saptode . 10,— — 1,— Nona Onah  
Selainnja memeriksa orang sakit, djoega memeriksa prempoan jg hamil. Moehammadijah Tjabang Bndaoeng Pengoeroes bagian P.K.O.

**TOKO SEROETOE & PETASAN**  
**Firma Tiong Sing**  
pindah di Zuider Passarstraat 23 Tel. 326 Bandoeng  
Selaloe sedia roepa-roepa PETASAN dan SEROETOE  
Harga berangan!  
Mistalah selamanja petasan TJAP SINGA! Paling keras!



## TIDAK TERBIT

Nanti pada hari KEMIS jang akan datang pada tanggal 31 AUGUSTUS berhoeboeng dengan peringatan hari lahirnja Sri P. j. m. w. Ratoe WILHELMINA soerat kabar ini tidak terbit.

Harap pembatja dan adverteer dera makloem adanja.

## Pentjoerian gelang

Njoenja H.M.M. tinggal di N'co las Maesweg disini pada tanggal 29 Agustus antara djam sam bilan koerang seperempat dan djam sepoeloe lebih seperempat telah ketjoerian gelang mas seharga f 60, jang ditaroh dalam kamar tidoeanja

## Tablig- Oemoem Persa toean Islam.

Sebagaimana diadekan tiap tiap boelan, maka pada boelan ini tg. 31 malam Djoem'at, Persatoean Islam tjabang Bandoeng akan mengedakan poela tablig oemoem bertempat di Roekoen Wargi Oude Kerk hofweg (Bantjeu). Moelai djam 8.15 dan jang akan berbitjara:

1 Dari Pemoeda Persis tentang "Pengoeroeh pendidikan".

2 Toean M. Natsir tentang: "Islam terhadap falsafah dan wetschap".

3 Toean A. Rahman tentang: "Arti memperdewakan goeroe dalam Islam".

## Ketjilakaan djalanan

Kemarin pagi di Javstraat dekat djembatan telah terdjadi satoe ketjilakaan dalam masa seorang bangsa Europa menjadi korban.

Pada waktoe pagi itoe soeboeh vrachtauto militair jang meoerai satoe tractor melaloei djalan tsb. Entah bagaimana maka tractor itoe telah menabrak soeboeh pehon dan kemoedian seorang pengendara sepeda bangsa Indonesiaer Oentoeng jg itoe pengendara speda bisa melolostan diri dari bahaj tetapi spedanja hantjoer remoet sama sekali.

Kedjadian itoe tidak hanja sampai disana sadja. Seorang pengendara sepeda bangsa Europa telah "tertjioem" oleh tractor militair ini jang berschir bahwa ia haroes dirawat di roemah sakit militair. Tractor itoe tidak mendapat ke roeksakan apa apai

## Sidangan para landbouw consulenten

Kemarin pagi di Oranje Zaal di Hotel Homann telah dilangsonekan itoe sidangan para landbouw consulenten dibawah pimpinanja toean ir X F. Crinck Le Roy inspecteur dari Provinciale Land bouwvoorlichtingsdienst, toelis Aid. Ini sidangan akan dilangsonekan sampai hari Rebo.

## Tetamoe dari Prantjia

Tidak lama lagi kota Bandoeng ini akan mendapat kehormatan per koedjoegan dari para touristen bangsa Perantjia. Perdjandjian dari touristen itoe dioesahkan oleh soerat kabar harian Perantjia jang erkeasal "Tempo" dan diantarkan oleh seorang red'ctoeurja dari soerat kabar tersebut Tetamoe itoe akan tiba di Tandjoeng Priok ka ta A'd dengan kapal Baloeran dan kemoedian akan meneroeskan per djalannya pada hari itoe djoega ke kota ini.

Meraka akan bermalam di Sav y Hotel Homann dan dari ini Hotel etamoe tetamoe itoe akan mengtakan excursions oentok menjaksi kan keindahan tanah Priangan.

## Vakschool berdasar agama islam

Oleh Nachdatoelolama moesh nast tjabang Bandoeng akan di boeka satoe sekolah boeat gadis jani Vakschool jang berdasar islam. Pokok pengadjaran dalam sekolah itoe ja itoe: agama islam, keradjinan tangan menjait enz membat pengadjaran masak masak basa Belanda dan Arab dan sebagainya.

Beberapa orang goeroe telah di sediakan dengan tjoekoop.

# PESANTREN - LOEHOER

Onderbouw Barat dan Timoer.

I.

Pengoeroes Pesantren Loehoer mengoemoemkan:

Dengan peaboekan Pesantren Loehoer bagian bawah yang berada di Barat (Westersche Onderbouw), yang dilansoengkan pada tanggal 29 Agustus 1939 ini (sampai tanggal 15 September masih menerima moerid) perlu di maksoed kita peringat, dari sebab sadjak moelanj-terbit "Rentjana tentang Sekolah Tinggi, yang dikeloarkan oleh Komite Pesantren Loehoer di Solo", ada beberapa hal yang dieobah.

Pesantren Loehoer bermaksoed oentoek mendjadi sekolah igama yang tertinggi di negeri ini dengan dasar tjara dan djalan yang baroe, yang tjotjok dengan zaman, agar soepaja pemegang pemegang igama penghoeloe penghooloe dan sesamaoer mendapat penghargaan yang sepatnja, sebab pada sekarang ini mereka itoe terlaloe koerang dihargai. boekannja sadja oleh kaum yang memerintah, akan tetapi djoega oleh bangsa kita sendiri yang dieoboe "Intellectueel". Lagi poela Pesantren Loehoer itoe bermaksoed oentoek melenjapkan keadaan yang tidak laras dalam kesatuan kita, yang pada sebelahnja tinggal dalam peri keadaan sebagaimana ketika islam masoek di negeri ini. akan tetapi pada sebelah lain menjapai boeh boeh kesenian dan keadaban di negeri Barat yang tertinggi, maksoed yang ketiga ja'ri oentoek mempertahankan negeri ini soepaja tetap mendjadi tanah Islam dengan mempergoenakan segala tjara dan perkakas paling baroe.

Dari sebab orang Indonesia oemoemnja tidak akan koest memikoel biannja, dan dalam masjara katnja beoem ada kalangan atau golongan berigama yang memakai dasar ilmu pengetahuan oemoem dari Eropah, maka Pesantren Loehoer pada ketika lahirnja tidak akan dapat memenoehi sjarat sjarat sebagaimana yang telah ditapakan oleh hoekoem tentang sekolah tinggi (Hooger onderwijwet) Dengan lain kata — officiel beoeloeleh sekolah itoe dinamakan sekolah tinggi. Loepoen tidak poela mendjadi ketjewa hati, sebab kita akan selaloe berdjaja oepaja soepaja peladjaran dinaikkan setinggi moengkin, hingga sesoedah berlakoe sementara tahoen Pesantren Loehoer dapat persamaaan dengan sekolah sekolah tinggi di Betawi dan Bandoeng.

Teroetama mereka yang akan masoek Pesantren-Loehoer haroes mempoenja alat alat persiapan dan pengetahuan yang tjokoep oentoek menerima peladjaran disekolah tinggi, ialah sehoeroesnja mereka tamet sekolah menengah (AMS atau HBS). Akan tetapi moela kita tidak akan dapat moerid banjak.

Dan inipoen gampang dime ngerti. Sebab pemoeda pemoeda kita boleh dikatakan moelai ketjil telah minoem air soesee dengan tjara Barat, sedang didjika dikasarpoe dengan tjara Barat poela, Soedah selajaknja kalam djasmani rohani dan fham ke masjarakatannja penoeh dengan kebaratan, sehingga mereka tidak dapat dengan begitoe sadja mempoenjai keinginan oentoek masoeki sekolah, yang (menoeroet pemoedangannja) sehabnja beoem terang membawa gedjih besar atau keoentoengan materiel lain.

Hal yang demitian itoe kita telah dapat mengetahoehi dan mene tapkan sebeloemnja, maka kita sadjikan soetoe bagian dari Pesantren Loehoer, ja'ni bagian bawah dengan bermaksoed soepaja tabiat kebaratan itoe dengan pelahan pelahan dapat dibangkokkan.

Bagian Bawah dari Pesantren Loehoer adalah mendjadi teroesannja sekolah Mulo. Bahasa yang dipakai bahasa Belanda, sifatnja sebagai A.M.S.A., akan tetapi diadjar kan djoega sebagai peladjaran yang perloe sekali bahasa Arab dan igama. Dengan memperloekoe peladjaran bahasa Arab dan igama boekannja sadja tjalon tjalon student Pesantren Loehoer dapat mengalkan diri dengan peladjaran yang akan diadjar kan disekolah tinggi. akan tetapi persiatpoe dikoeorang

kan lamanja dengan satoe atau dua tahoen, djadi peladjaran di Pesantren Loehoer sendiri hanja 4 atau 3 tahoen, sedang boest ta matan H.B.S. atau A.M.S. pela djaran itoe akan memakan waktu k.l. 5 tahoen.

Bagian bawah yang berdasar Barat itoe kita namakan "Westersche Onderbouw" atau "Islamitische Middelbare School stid. B" atau dengan singkat I.M.B.S. dan bahasa yang dipakai adalah bahasa Belanda.

Akan tetapi sesoenggoeh soeng goehnja yang haroes mendjadi bagian bawah dari Pesantren Loehoer adalah pesantren pesantren (pondok pondok). Sebab dipesan tren anak anak moelai ketjil moenoetoe peladjaran, boekannja soepaja hari kemoedian dapat djabat kan kedoesiaan yang bergadji ba ajak, tetapi mereka menghargai gelarau Kyai atau Oslama, yang sambil laloe kami katakan, sesoeng goehnja ada djoega hoebongan nj dengan keoentoengan dan ke senangan kedoesiaan.

Tetapi pesantren pesantren yang ada sekarang ini, meskipun be gaimana tingginja peladjaran dengan begitoe sadja tidak dapat d hoebongkan dengan sekolah tinggi.

Sebagai tjontoh sekolah Mar ba'oel 'Osloem di Solo, pesantren yang telah masjhoer yang didirikan dan dibesaji oleh Kersidjan Soera ta, dan ilmu pengetahuannja mendjadi oekoeran oentoek mendjadi Penghoeloe dan lamanja beladjar adalah k.l. 11 tahoen pengetahuan oemoem dari pada yang keloe ar sekolah ini tidak lebih dari pada keloe ar sekolah rendah yang tidak maksi bahasa Belanda.

Dari sebab itoe kita sadjikan goea djalan. Djalan yang kesatoe pesantren pesantren haroes dieobah sama sekali. Hal ini akan soekar dikerdjakan berhoebong dengan goeroe goeroe yang mengadjar.

Djalan yang kedoes adalah mengedakan sekolah baroe, yang mendjadi perantaraan pesantren pesantren dan Pesantren Loehoer. Sekolah gaboengan ini kira namakan "Bagian bawah Timoer" atau "Islamitische Middelbare School stid. A" atau Oestersche Onderbouw (I.M.S.A.) Adapun sifat sekolah ini djoega seperti sifat A.M.S.A. dengan diadjar kan roepa roepa bahasa [bahasa Belanda, Inggris dan Frans] dan ilmu pengetahuan oemoem, sedang peladjaran bahasa Arab dan igama boleh dikoe orang kan. Bahasa antara yang dipakai adalah bahasa Indonesia Melajoe

Sebagaimana djatas kami terangkan ilmu pengetahuan oemoem yang diadjar kan dalam pesantren pesantren adalah rendah sadja, lagi poela yang diadjar kan dalam satoe satoenja tidak sama. Sebab itoe kita memboetoehkan poela voorklas, ialah 4 voorklas a 6 boelan [se master] djadi semoes lamanja 2 tahoen. Voorklas itoe boleh kita samakan dengan sekolah Mulo Boe mipoetara [Inheemseh Mulo] tidak tentoe anak dari pesantren haroes deoedoe di voorklas yang ke I atau ke 2 malah bisa djoega teroes masoek voorklas ke 3 of 4.

Ia tergautoeng atas peperiksaan seberapa tinggi ilmu pengetahuan anak yang masoek masoek sekolah itoe. Anak anak keloe aran pondok yang telah teratoer tentoe akan dapat masoek voorklas ke 3 atau 4. Atoeran yang samajam ini dapat djoega mendjadi pendorong bagi pesantren pesantren yang be loem teratoer baik oentoek menga toer dan meninggalkan tingkat peladjaranja.

## Didjoeal moerah

1 Philips - Radio -

toestel 153 A f 40,-

1 Photoestel 6 1/2 x 11 f 25,-

2 Speda (Jongensfietsen)

boest oemoer 6 - 10 tahoen,

semoes f 12,-

Tanja antara djam 4 - 6 sore di:

Gg. PARENDENG 13/19 B,

blakang No. 11 BANDOENG

# Achibat Non agressie pact Djermän Roeslan di Timoer Djaoeh

## Satoe millioen serdadoe di Corridor?

Berija 27 Augustus (Trans Ocean-Aid).

Kalangan kalangan yang mengetahoehi benar benar meanggap itoe keadaan oemoem tetap tidak ada peroebahan dan bisa djadi lebih boeroek.

Sangat diperhatikan ialah kabar kabar yang sangat mengontjangan dari Polea, menoeroet kabar kabar mana sekarang ada satoe millioen serdadoe di Corridor dan pemooean perempuan dan anak anak dipanggil oentoek berkdja di parit parit dan tempat tempat yang tidak bisa diserang bom.

## Chamberlain dan Hitler

akan pidato.

Londen 27 Augustus (Trans Ocean Aid).

Didoega bahwa Hitler pada tanggal 29 boelan ini (hari ini) akan mendjawab Pemerintah Inggris dan bahwa Chamberlain tanggal 29 boelan ini (djoega hari ini) akan memberikan keterangannja di Lagerhuis.

## Kabinet Djepang boebar

Tokio 28 Augustus (Reuter-Aid) Kabinet Djepang telah mema djoe kan permintaannja oentoek berhenti.

Lebih landjoet Reuter kabarkan dari Tokio bahwa sebagai alasan yang terpenting dari ini permintaan berhenti dari kabinet Djepang ialah bahwa pemimpin dari Kabinet merasa bertanggoeng djawab atas itoe pembijtaraan yang sangat memakan waktu yang banyak dan akhirnya gagal ialah pembijtaraan militer dengan Berija dan Rome.

Ia kegagalan dari ini pembijtaraan seperti orang djoega ialah salah satoe sebab dari itoe adanja perdjandjian Djerman Roeslan yang tidak saling menjerang. Banjak kemoengkinan bahwa ja akan mendjadi premier ialah Nobuyki abe.

## Mobilisatie di Perantjis

diteroeskan

Paris 27 Augustus (Reuter Aid) Mobilisatie disana dengan tjepat sekali memberikan hasil hasil yang memoeskan.

Sedangkan dalam kota di Paris itoe nampaknja hanja sedikit tan da tauda tentang itoe persiapan militer maka boulevards boulevards [djalan djalan] diloe ar kota me noedjoe kan siboe kaja persiapan militer.

Didjalan djalan nampak banjak sekali autos, vrachtautos dari kepoenjaan balatentara dan autobus autobus yang telah diminta dipakai oleh Pemerintah oentoek keper loean militer.

Selain dari itoe nampak poela serdadoe serdadoe yang berbaris.

## Tinggalkanlah tempat ini . . .

Peringatan di Paris.

Paris, 27 Augustus (Aid). Station penjaran radio berkali kali pada tanggal 25 boelan ini memberikan peringatan soepaja semoesnja djika moenghin mening galkan Paris, kalau tidak perloe dan mereka sebisa bisa barting gal diloe ar kota.

## Poolsche legioen

Dari Paris dikabarkan bahwa di Berantjis Oostara jagg disana telah didirikan satoe organisatie oentoek mendapat serdadoe serdadoe oentoek pasokan merdeka terdiri dari orang orang bangsa Polen.

## Premier Baron Hiranuma merasakan pahitnja itoe pact

### Keadaan Europa semangkin genting

## Mobilisatie Oemoem di negeri Belanda

Den Haag 28 Augustus (Anip—Aneta—Ob)

Telah diberikan perintah oentoek mengadakan mobilisatie dari tentara darat dan laet di negeri Belanda. Datangnja mereka tanggal 29 Augustus.

Peradient Pemerintah mengabarkan: "Soepaja kita bersiap dan bersedia oentoek meanggoeng semoes kewadjaan yang ada dipoendak kita negeri Belanda djika — berlawanan dengan pengharapan kita — sampai terbit peperangan (gewapend conflict) diloe ar negeri, bisa mendjaga kenetralan kita kesemoes djoeroesan dengan alat alat yang ada ditangan kita maka Pemerintah meanggap tidak boleh di nantikan lagi dengan mengambil tindakan dari ini persediaan, oleh karena mana sekarang telah diadkan perintah oentoek mengadakan mobilisatie oemoem dari tentara darat dan laet.

Pemerintah menghargai dengan sangat atas bantoannja semoes pendoedoek oentoek melawan itoe kesoe karan kesoe karan asekoat moengkin dengan bersama sama.

## Negeri Belanda memanggil 15 lichter

Den Haag 28 Augustus.

Poetoesan mobilisatie yang disini setelah ditetapkan dengan tjara yang tjepat sekali ialah dengan penjaran radio extra telah dioe moemkan, meujabken keramaian, meskipun semoes tinggal tetap senang.

Kini bisa dikatakan bahwa orang akan insjaf akan ini keadaan yang geoting. Menoeroet keterangan ada lima belas lichter yang telah dipanggil oentoek memikoel sendjata.

Pada tanggal 29 Augustus (ini hari) sampai djam tiga siang tidak akan diadkan perhoebongan trein dalam negeri negeri boeat mereka yang boekan militer.

Orang orang preman tidak diperkenankan sampai di station dan emplacement dan hanja orang orang yang akan pergi keloe ar negeri diperkenankan masoek dalam ini station.

Djoega pengiriman barang barang dari Spoorweg di Negeri Belanda kan diberhentikan kira kira djam enam pada tgl 29 Augustus.

Penzangkeetan orang orang preman di lijn lijn tram yang inter lokal dan busdiensten akan tidak bisa didjalankan sampai djam 12.

Pada tanggal 30 Augustus akan diadkan peratoeran peratoeran diens yang sangat terbatas boeat perhoebongan preman akan tetapi dengan perdjandjian "militeiren dahoeloe".

## Orang Djepang meninggalkan Djerman

baroe di Khalha terhadap tentara-tentara Sovjet Mongolia.

Dari Berija dikabarkan oleh Havas-Aid. bahwa orang-orang Djepang yang ada di Djerman akan meninggalkan Djerman dengan ekstratreinen istimewa ialah orang-orang perempuan dan anak anak bangsa Djepang.

## Tentara Djepang meninggalkan Hongkong

Hongkong 28 Augustus (OB).

Menoeroet kabar sebagian besar dari balatentara Djepang di Tiongkok jaag berdekatan dengan batas dari daerah Inggris dimoeska Hongkong telah meninggalkan itoe tempat. Hanja pendjagaan ja tidak berarti tinggal tetap disana.

Menoeroet kabar pasoe kan pasoe kan lainnja telah dikirinkan dengan delapan kapal Djepang ketempat lainnja.

—o—

# TOKO „THIO„

Bantjeu No. 15

Bandoeng

Selamnja sedia MEUBEL dan tempat tidoer roepa-roepa model. Dengan harga pantas moerah dan barang ditang goeng bagoes.

Djoega terima pesenan dari roepa roepa model sekarang. Silahkan tjoba dateng periksa tanggoeng menjenangkan

Hormat

Thio Hin Nga

## Beroentoeng

Karena didalam roemah selamnja memake perabot dari:

### Firma Hok Sing Hoa

GR. POSTWEG OOST 134 A B. TEL 1240 — BANDOENG.

Sebab barang-barang kwaliteit paling baik, sedang harga selamnja paling rendah dari laen-laen firma.

Seloen menjediaken roepa-roepa barang boeat keperluan roemah tangga seperti: Meubel, Ledikanten, Lontjeng, Speda d.l.l. djoega ada menjediaken KREIEK model paling baroe barga moerah.

Bisa beli Contant atawa Hourkoop. pembajaran sangat ringan.

Tjoba boektiken, tentoe memoeskan.

# TJIN TJOE KAUW TJOO SAN TJAP

## OBAT BATOEK IKAN MAS

BATOEK ENTENG 3 SAMPE 1/2 DOZIJN MISTI BAIK  
KERAS 1/2 DOZ SAMPE 1 DOZ.

Wah!!! ini dia djagonja obat batoek  
Djin Tjoe Kauw Tjoo San Tjap Ikan Mas  
sangat moestadjab dan mandjoer soeda  
berbukti hingga terkenal diantar...  
...tada pilih bangsa bole minoem goena  
...badan djagonja teroberang Hadja  
...batoek itoe padoelt batoek lama ataw  
...batoek kema aar gedjan, batoek  
...kema angin, napas, sepek, kring, kring  
...lidoer debab batoek itoe somaya bisa  
...diadi pejakit jang sangat hebat dan  
...bisa teolan meoetax ditalang somay  
...tangga bisa meudjadi kamsikitan of  
...mlawit, maka sabeloemnya diadi soe-  
...paja fekas di bami pejakit Hadja  
...batoek itoe, makantah Obat batoek  
...jang paling Djempol kwaliteit 1/1  
...melyahen obat batoek Ikan Mas ka-  
...haritah itoe Ijan diantar Soemah obat  
...dan batoek semoea soedia, hal penga-  
...toeran bole balja erculan di duduin.

ORANG-TOEA LELAKI  
ATAWA PREMPDEAN  
TOEA DAN MOEDA  
ANAK ANAK DAN  
ORANG BOENTING  
SEMOEAE  
BOLE MINDEM



Hoofddepot TOKO OBAT TAY AN HOO  
TANAH LAPANG 10 TEL No 16 20 BATAVIA

Hoofddepot : TOKO OBAT TAY AN HOO Tanah Lapang Gledog No. 10

TELEFFOON 1620 - BATAVIA

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG - BAN AN HOO - ENG SENG TJAN - BAN KA  
TJOEN - DJIE THIAN HOO - DJIE HOO TONG - THIAN SENG HOO - THAY SENG TONG -  
BAN SIOE TJOEN - THIAN SIOE TONG - BAN GOAN TJOEN - Tjimahi: Po An Tong - Djokja:  
Tay An Tjan: Tegal; Po Seng Tong - Lampong: Tay Seng Ho - Tadjoang Pandan: Tie An Tong - Soeka  
boemi: Po Tjoe Tong - Pekalongan: Tay Tjoen Hoo - Blitar: Eng Tong Hoo - Tjilatjap: Tjee Lam Yok  
Pong - Solo: Eng Tay Hoo - Makasar Eng Taij Hoo - Tasikmalaja Ek Goan Tong - Djember, Eng Seng  
Hoo - Lahat, Tjee Tjong Tong - Malang: Tek An Hoo - Lam Tong Yok Pong - Magelang: Thay An Tong  
Djombang: Tjee Seng Hoo - Madioen: Eng Tje Hoo - Indramajoe Ek Sioe Hoo, Soerabaja: Tjee Bin  
Yok Pong - Ie Kiem Tie, - Ie Djen San, Semarang: Ngo Hok Cong - Gombang: Theng Tjhoen Yok  
Pong - Tosoengagoeng: Tay Seng Hoo, Palembang: Tian Seng Kok, Tjepoe; Eng Tek Hoo, Garoet;  
Tong Hoo Tong, Tjirebon: Tioug Bie, - Tangerang: Ban Hok Seen, - Buitenzorg: Eng Hok An, Se-  
rang Poen Leng Tong - Tjikampek; Seng Seng Teng - Medjokerto; Tjee An Jok Tong - Banjoewang  
Ban An Jok Pang - Poerwokerto: Eng Tjoen Ho, - Tjikarang: Sio ng Hoo Tong - Kawangra: Ho Pan  
Lian - Kediri: Djie An Koeng - Soekaboemi Tong, Tan Yok Pong.

(Iarb)

**Radio**  
**NIROM**  
Archipelzender PMH 45 Mr.  
Selasa 29 Augustus  
Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45  
5 - sore Hawaiian Swingers  
6 30 . Kitab Indjil  
7 - malam Lagoe lagoe Menado  
7 15 . Loedroek Soerabaia  
7 40 . berita pers (batavia)  
8 - Tanda waktoe  
8 01 . Studio Orkest  
9 - Orkest Ketjapi  
11 - Toetoeop

PMN 29  
10 - malam Orkest Ketjapi  
11 - Orkest Melajoe  
12 - Toetoeop  
-o-  
Rebo 30 Augustus  
Bandoeng II 192 M Bandoeng III  
50 Batavia II 190  
6 - pagi Lagoe Krontjong  
6 30 . Lagoe lagoe Hindustan  
7 - Tanda waktoe  
7 01 . Orkest Ketjapi  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Bandoeng III 50  
12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Sekar Kedaton  
1 30 . Berita pers jg terpending  
1 40 . Sekar Kedaton  
2 20 . berita pers jg terpending  
(oelangan)  
2 30 . Toetoeop  
Batavia II 190  
12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Lagoe lagoe Soenda  
12 45 . Lagoe Hawaiian Timoer  
1 15 . Lagoe lagoe Bali  
1 30 . Berita pers  
1 40 . Lagoe Gamb. Kromong  
2 - Lagoe Gamboes Arab  
2 20 . Oelangan berita pers  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45  
5 - sore Orkest Krontjong  
5 30 . Lagoe lagoe Soenda  
7 - malam Cultuur Tionghoa  
7 20 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
7 40 . Berita Pers  
8 - Tanda waktoe  
8 01 . Oejon oejon  
1 - Toetoeop

PMN 29  
10 - malam Oejon oejon  
11 - Agama Islam  
11 45 . Kasidah Arab  
12 - Toetoeop  
-o-  
Kemis 31 Augustus  
Bandoeng II 129 dan III 50  
Batavia II 90  
9 - pagi Wilhelmus  
9 02 . Gamelan degoerg  
10 15 . Openbaar Geheer  
11 - lagoe kebangsaan belanda  
12 - siang Tanda waktoe  
1 30 . berita pers jg terpending  
1 40 . Studio Orkest  
2 20 . Oelangan berita pers  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45  
5 03 sore Tedak Lodji  
8 - malam Tanda waktoe  
8 05 . Gamelan degoerg  
8 30 . Orkest Gamboes  
9 15 . Cabaret besar Sieran  
Timoer Nirom  
10 - Teka teki Radio-tooneel  
10 20 . Cabaret besar Sieran  
Timoer Nirom  
12 - Toetoeop  
-o-

Djoema't 1 September  
Bandoeng II 192 dan III 50  
Batavia II 190  
6 - pagi Pengadjan Koran  
6 45 . Lagoe Gamelan Djawa  
7 - Tanda waktoe  
7 01 . Lagoe Melajoe Singapore  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M  
12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
12 30 . Lagoe Krontjong  
1 - Lagoe Orkest ketjapi  
1 30 . Berita pers jg terpending  
1 40 . Lagoe Arab modern  
2 - Lagoe Gamelan Djaw  
2 20 . berita pers oelangan  
2 30 . Toetoeop  
Batavia II 190  
12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Lagoe Gamelan Djawa  
12 30 . Tjeritera Wajang orang  
1 - Lagoe lagoe extra  
1 30 . Berita Pers  
1 40 . Lagoe Gamboes Arab  
2 20 . Berita pers (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 193 M Batavia II 190 M  
PMH 45 M.  
5 - sore Taman poetera  
5 45 . Lagoe Melajoe Singapore  
6 - Lagoe gamelan djawa  
6 30 . Lagoe lagoe Bali  
7 - malam Conservan  
7 30 . Lagoe Krontjong  
7 40 . Berita Pers  
8 - Tanda waktoe  
8 01 . Bahasa belanda  
8 40 . Strijkerkest belloni  
9 - Dolanan anak anak  
12 - Toetoeop  
-o-

Septoe 2 September  
Bandoeng II 192 dan III 50  
Batavia II 190  
6 - pagi Lagoe lagoe Krontjong  
6 30 . Lagoe lagoe Soenda  
7 - Lagoe lagoe Tjong Hwa  
7 01 . Boenga rampai  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M  
12 - siang Tanda waktoe  
12 03 . Roemah Tangga  
12 30 . Sekar Familie  
1 30 . Berita pers jg terpending  
1 40 . Sekar Familie  
2 20 . Berita pers (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45  
5 - sore Tooneel Djawa  
6 30 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
7 - malam Ketjapi modern  
7 40 . Berita pers [batavia]  
8 - Tanda waktoe  
8 01 . Menir Moeda  
9 30 . Studio Orkest  
12 - Toetoeop  
-o-

**SOERABAIA**  
Golflengte 68 M, dan 129 M.  
Selasa 29 Augustus  
Djokja II 128, Semarang II 197  
Soerabaja II 61 dan IV 129  
Solo II 120  
5 - sore Orkest Krontjong  
6 15 . SPORT  
6 30 . Orkest Krontjong  
7 - malam Tanda waktoe  
7 01 . Berita pers  
7 15 . Membales soerat soerat  
dan rapport  
7 20 . Lagoe Tionghoa peiping  
7 30 . Pemandangan Oemoem

8 01 . Gending2 Djawa Tengah  
8 30 . Harmonium Orkest  
11 - Tembang Motjopat  
2 - Toetoeop  
▷◁

Rebo 30 Augustus  
Soerabaja II 61 M dan IV 129, M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128, M Solo II 120 M

6 - pagi Lagoe Tionghoa modern  
6 20 . Strijkerkest Belloni  
7 - Tanda waktoe  
7 01 . Wajang Orang  
7 30 . Lagoe lagoe Bali  
7 30 . Toetoeop  
Soerabaja II 61 dan IV 129  
12 - siang tanda waktoe  
12 03 . Roemah Tangga  
12 30 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
1 - Gending2 djawa Tengah  
1 20 . Berita pers jg terpending  
1 30 . Boenga Rampai  
6 - Boenga Rampai Soenda  
2 20 . Berita pers iang terpen-  
ting [Oelangan]  
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128, Semarang II 197,  
Soerabaja II 61 dan IV 129,  
Solo II 120  
5 - sore Lagoe Tionghoa Amoy  
5 20 . Peladjaran Tembang  
6 - Taman poetra  
7 - malam Tanda waktoe  
7 01 . Berita pers  
7 15 . Membales soerat soerat  
dan rapport  
7 20 . Kesehatan  
8 01 . Oejon oejon  
1 - Toetoeop  
-o-

Kemis 31 Augustus  
Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128, M Solo II 120 M  
8 - pagi Wilhelmus  
8 03 . Panembrama  
8 45 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
Mandarija  
9 - Ambonech fluitorkest  
9 40 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
Mandarija  
9 45 . Zangkoer Beth Anie  
10 15 . Openbaar Geboer  
11 - The Melody band  
12 - siang Tanda waktoe  
12 01 . The Melody band  
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128M Semarang II 197 M  
Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Solo II 120 M  
5 - sore Wilhelmus  
5 03 . Tedak Lodji  
8 - malam Persembahan  
8 30 . Gamboes Orkest  
9 15 . Cabaret besar sieran  
Timoer Nirom  
10 - Teka teki radio tooneel  
10 20 . Cabaret besar sieran  
Timoer Nirom  
12 - Toetoeop  
-o-

Djoema't 1 September  
Djokja II 128 Semarang II 197,  
Soerabaja II 61 dan IV 129  
Solo II 120  
6 - pagi Mengedji Koran  
6 45 . Lagoe lagoe Urdu  
7 - Tanda waktoe  
7 01 . Lagoe Arab modern  
7 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
12 - siang Tanda waktoe pemboe-  
kaan  
12 03 . Agama Islam  
12 50 . Mengadji Koran  
1 20 . Berita pers jg terpending  
1 30 . Lagoe2 Tionghoa modern  
2 - Boenga Rampai  
2 20 . Beri pers jang terpen-  
ting (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128 M Solo II 120 M  
5 - sore Lagoe Tionghoa Amoy  
5 50 . Lagoe Malay Singapore  
6 - Orkest Krontjong  
7 - malam tanda waktoe  
7 01 . Berita Pers  
7 15 . Membales soerat soerat  
dan rapport  
7 20 . Gamelan  
8 01 . Bahasa belanda  
8 40 . Boenga Rampai  
9 - Dolanan anak anak  
10 - Agama Islam  
12 - Toetoeop  
▷◁

**Pasar Batawi**  
Goela pasir: per karseng dari  
102 kg trima di goedang pendjoe  
al f 11,20  
Tepoeng trigoe: tjap Kodok  
1.90, Koeda merah dan Boeroeng  
kalong f 1.80.  
Minjak klapa: per blik dari  
14<sup>1</sup>/<sub>2</sub> kg brute f 1.75 sampa  
1,77<sup>1</sup>/<sub>2</sub>  
Bawang merah; Tioliap No. 1  
f 14.25 sampa f - - No 2 f - -  
per 100 kg. dan Tionghoa f 12,50  
Katjang tanah: kwaliteit benteng  
f - - Bogor no 1 - Cheribon  
f 9,50; sampa f 10 25 per 100 kg  
Emping blindjo: kwaliteit La  
boean no 1 f 26, - no 2 f 22  
Tjilegon no 1 f 24,50 no 2 f 19  
per 100 kg netto  
Kentang: per 100 kg f 6 50  
sampa f 7.50  
Copra: meliat kwaliteit da  
f 6 85 sampa f 7, - , per 100 kg  
London noteering toeroen; kwaliteit  
Straits 10/8/9 doll, per ton pen  
djoel.  
Katjang kedele: Gendja Tegal  
fob Tegal Juni f 5 01 nom f 6 07  
pendjoel f - - per pic, mata  
item Panaroekan fob Panaroekan  
f 5,26 nom mata item Djember  
fob Probolinggo f 5 34<sup>1</sup>/<sub>2</sub> nom per  
100 kg boeat lev dekat  
Tapioca meel: kwaliteit Medium  
boeat roepa roepa merk dari f 5,35  
sampa f 5.45 AA f 5.70 nom.  
per 100 kg  
Lada item Lampong: ek. Telek  
lev. Aug./Oet pembeli f 9,95 pen-  
djoel f 10. -  
E. k. Batavia lev. Julif 10.20 nom  
per 100 kg London noteering  
naik 95/16 d. p. lb. pendjoel 11,76  
Lada posti Muntek: fob Pang  
kalpinang lev Aug./Juli f 18.60 pem  
beli, f 18 75 pendj. per 100 kg  
London noteering 3 3/8 d. 6 per bl  
nom.  
Koffie Robusta Lampong. 15 pC  
ek Telok levering Aug/Juli f 9.90  
pembeli, f 10.10 pendjoel per  
100 kg.  
Ontonella olie:  
A. constant Aug/Juli ind her  
ready f 0 77 B contract f 0 78  
Karet sedia Java Std Sheets  
dari 29<sup>3</sup>/<sub>4</sub> Java Std Crepe 32  
pembeli per 1/2 kg.  
Damag; A E Fontianak  
Soematra f 27 25  
per 100 Kg brute. 25 25  
-o-

**Pasar beras di Betawi**  
Krawang, franco wagon  
Krawangljin per 100 kg  
Beras petjah koelit tjerec  
Jun. lev. ditawarkan f 6 64  
idem  
Aug./Sept./Oet. equally  
beras Huller boeloe K B B  
ditawarkan f 7 04<sup>1</sup>/<sub>2</sub>  
beras petja tjerec  
I T L lev Jan.  
Jan. Jul. f 6,72  
beras Lolosan Srogel I B  
L lev Jan. di  
tawarkan f 6,36  
Slawi, fob Praec Tegal,  
beras Slijp boeloe OTB  
ev Juli Aug. ditawarkan f 6,96  
Tjiandjoer, fr wagon  
Tjiandjoer  
beras Masin S P A  
Ven Foeng lev. Juli  
ditawarkan f 8.40  
beras Machine S L R  
Ven Foeng lev Juli  
ditawarkan f 8, -  
Boemijaoe. fr wagon  
Boemijaoe,  
Slijp boeloe H Juni  
ev ditawarkan f 7,88<sup>1</sup>/<sub>2</sub>  
Slijp boeloe H Juli  
lev ditawarkan f 8,09<sup>1</sup>/<sub>2</sub>  
Indramajoe. fob Cheri-  
hon beras lolosan tjerec  
(TL Jul Sp '39 ditawarkan f 6.81<sup>1</sup>/<sub>2</sub>  
beras petja koelit tje  
ree OTK lev Juli Sept.  
f 7.12<sup>1</sup>/<sub>2</sub>  
beras Ketan slijp Juli '39 f 6,99  
Harga beras dari soedagar  
ketjil di Batawi  
per 100 Kg  
Hutan Java f 8.25  
Slijp boeloe Krawang f 8.50  
Kleser boeloe Krawang bb. f 7, -  
lebar Machine Tjiandjoer  
S P A f 9,50  
-o-

KANTOOR Bantjeu No. 16 BANDOENG

Berita Priangan lembaran kedoea

TELEFOON Nummer 444 BANDOENG

DEWAN RAJAT Dari hal pengadjaran.

III

Meneroet pertjoesan jang se dang dilakoekan sekarang hasil oesaha memerangi boeta hoerof itoe bergantoeang kepada rasiah orang jang mengoesahakannya dan oesaha itoe bolehlah dikatakan ham pir hampir tidak ada biasanja.

Kalau sekiranya boeta hoerof itoe dapat diperangi dengan per goeroean jang demikian kelak, maka tentoelah orang tidak akan chawahir lagi, b hwa bajak djoega perdoedoek soesatoe daerah jang tidak tahoe menoelis dan memba tja karena kakoeangan sekolah didaerah itoe.

Soenggoeh bagoes boeni kalimat jang mendjadi pameo, 'Sekalian anak anak jang beroemoer enan sampai sembilan tahoen mesti ber sekolah.' Tetapi hal itoe tidak dapat mendjadi alasan politik pengadjaran jang didjalankan dengan kebidjaksanaan karena salah satoe toedjoean pengadjaran jang teroet ma, ialah mendidik rajat djadi hasil sekolah hareslah jang bergoes na bagi masjarakat.

Memang penting sekali pengadjaran rajat dikembangkan dengan selekas lekasnja ditauh Hindia ini. Tetapi soenggoehpen demikian, oesaha itoe tentoelah tidak boleh mereogikan pengadjaran jang lain jani pengadjaran jang selaras dengan keperluan masjarakat setempat, setempat. Dalam pada itoe pengadjaran oentoek keperluan masjarakat itoe pastilah tidak boleh poela teraloe banjak biasanja. soe paja djangan menoesati oesaha mengembangkan pengadjaran rajat

Memadjoekan sekolah rendah Boemi poetera

Meneroet pendapat toean Thamrin, sekolah jang bergoesna oentoek memadjoekan pengadjaran Boemipoetera, ialah sekolah rendah jang 6 tahoen peladjarannya. Pemerintahpoen soedah pernah

menerangkan, bahwa sekolah rendah jang 6 tahoen peladjarannya itoe telah tertjita tjita djoega. Memang ada terniat menoedjoekan politik pengadjaran kearah itoe. Tetapi soenggoehpoen demikian tentoelah tidak boleh diloeapkan, bahwa hasil oesaha jang sematjam itoe akan tertjapai djoega lambat laoennja.

Baiklah dibentangkan perkara itoe dengan paodjang lebar.

Lebih dahoesoe dibitjarakan tentang sekolah desa dan sekolah samboengan.

Dahoesoe soedah diterangkan Pemerintah, kal u sekiranya jang bekerdja disekolah desa dan disekolah samboengan itoe goeroe goeroe jang telah terdidik belaka, sehingga se kelian peladjarannya dapat diadjar kan dengan sepatotnja, maka pengadjaran sekolah itoe lebih lebih peladjaran jang teroetama seperti membatja, menoelis berhitoeang d. s. b. pada hakekatnja tidaklah akar koerang dari pengadjaran kelas I sampai kelas VI disekolah Belanda dan H. I. S. Peladjaran membatja menoelis dan berhitoeang disekolah samboengan memang sama tingg dengan peladjaran kelas I sampai kelas VI disekolah tjara Barat jang terseboet itoe hanja tentang peladjaran bahasa pastilah berlainan adanja.

Tadi disoeboetkan, kalau sekiranya jang bekerdja disekolah desa dan disekolah samboengan itoe goeroe goeroe jang terdidik belaka.

Berhoeboeng dengan hal itoe, sambil mendjawab kata anggota jang terhormat, toean Moelia, da patlah dima'loemkan, bahwa Pemerintah memang sedang beroesaha dengan sekoest koest tenanganja akan mengganti goeroe goeroe jang tidak terdidik itoe dengan goeroe goeroe jang terdidik serta memper baik pendjidikan goeroe goeroe oentoek sekolah desa dan disekolah samboengan. Pendidikan goeroe goeroe sekolah desa soedah beberapa tahoen lamanja oebahi dan

Toko Huurkoop Egypte

TJIBADAKWEG No. 2 - BANDOENG

Baroe diboeka:

Dan sedia roepa2 KORSI, MEJA, LEMARI, TEMPAT TIDOER, PERMADANI, KRETA ANGIN dll. Semoes barang BAGOES, Harganja MOERAH.

Pembayaran ringan

Silahkan toean toean mampir boet priksa

Eigenaar

S. SALMIN BIN MANIF

peroebahan itoe meadatangka ke baikan sadja.

Sekarangpoen sedang di'chtir kan akan mangoebahi pendjidikan disekolah Normal, moga moga peroebahan itoe dapat poela mendatangkan kebaikan hendaknja.

Dengan djalan jang demikian tentoelah pengadjaran sekolah desa dan sekolah samboengan itoe akan bertambah baik djoega dan lambat laoen pastilah tjoekoop pengadjaran rendah bagi anak negeri.

Dalam pada itoe Pemerintah telah ma'loem poela, bahwa dalam kota jang besar patoet djoega di pertinggi pengadjaran sekolah rendah itoe. Oleh sebab itoe telah tjoba dimana mana jang di rasa perloe mengadakan sekolah samboengan jang diadjaran bahasa Belanda, lama peladjaran moerid moeridnja semendjak sekolah desa mendjadi enam tahoen.

Belandja sekolah

Sekarang dibitjarakan kembali sebentar tentang belandja sekolah. Toean toean anggota jang terseboet tadi, jani jang memperkatakan kemadjoean pengadjaran rendah Boemipoetera, menampak berdjies djenis alangan jang soekar oentoek meadjalankan oesaha jang agak keras tentang menjerahkan sekolah sekolah Boemipoetera kepada daerah jang berpemerintahan sendiri.

Pemerintah tidak mejalahi pe mandangan itoe. Toean toean itoe menerangkan, bahwa alangan jang teroetama bagi kemadjoean sekolah sekolah Boemipoetera dipoela Djawa, ialah disebatkan oleh karena daerah daerah jang berpemerintahan sendiri jang ketjil ketjil koerang mampos membelandjainja. Pemerintahpoen seia dengan toean toean itoe.

Meneroet bitjara toean Kerstens kebidjaksanaan tentang bekerdja bekerdja sendiripoen berpengaroeh djoega dalam hal itoe. Tetapi pemerintah tidaklah demikian panda patnja. Bekeel ada beberapa hal jang kedegangan oleh Pemerintah jang dapat menimboelkau sjakwasangka, kalau kalau koerang tjoe koep minat daerah daerah jang berpemerintahan sendiri itoe kepada oesaha pengadjaran. Lebih lebih dalam beberapa boeah gemeente jang besar roepa roepanja pengadjaran Boemipoetera beloemlah di selenggarakan dengan sejoeganja

Dengan harap harap tjemas Pemerintah mengamat amati pekerdjaan daerah jang distoe satoekan tentang menambah dan memadjoekan sekolah jang dalam pegaugan oja, Sebagai jang telah dima'loemkan Wali Negeri dalam bitjara pemboekaan dan jang soedah terseboet poela dalam djawab wakil Pemerintah, adalah Pemerintah bermaksod akan beroesaha dimana jang perloe, membantoe daerah jang berpemerintahan sendiri jang ketjil ketjil dengan wang, sehingga daerah itoe mampos membelandjai dan menambah sekolah sekolah hanja, seperti jang patoet menoerit politik pengadjaran Pemerintah jang oemoem.

Sajang Pemerintah beloem dapat memperkatakan daja oepaja jg akan didjalankan oentoek meojam paikan maksod itoe, karena beloem ada ketetepanja. Oentoek sementara Pemerintah tidak bermaksod akan mengadakan peroebahan jang penting dalam perkara menjerahkan sekolah sekolah kepa da daerah jang berpemerintahan sendiri itoe. Bila telah ada peratoeran tentang menolong membelandjai sekolah dalam daerah daerah itoe, maka hareslah diingat bahwa pertolongan itoe hanja oentoek sementara sadja, menjelang daerah jang ketjil ketjil itoe dapat membelandjai pekerdjaanja sendiri.

Djadi sebagai jang njata dalam keterangan jang diatas tadi, Pemerintah tidaklah berheoti moerang seperti toean Thamrin me mikirkan belandja jang perloe dan pitoet dipakai oentoek sekolah rendah Boemipoetra. Dalam pada itoe Pemerintahpoen tidak mempermeodahkan perkara itoe.

Djika tiap tiap tahoen ditambah 1000 boeah sekolah desa dan 300 boeah sekolah samboengan, maka dalam sepoeloeh tahoen bertambahlah belandja kedoea matjam sekolah itoe kira kira 15 joeta roepiah ba njaknja.

Berhoeboeng dengan belandja sekolah sekolah toean Thamrin me ngoendjoekan doea boeah sif.t ke pada Pemerintah. Jang pertama: Baiklah Pemerintah memaksa daerah daerah jang berpemerintahan sendiri oentoek membelandjai sekolah sekolahnja sendiri dengan setjoekoop tjoekoopnja.

Berita Doenia

Perhoeboengan telepon poetes.

antara Warchau dan Parijs.

H was Aid mengabarkan dari Warchau pada tanggal 25 Agustus, bahwa perhoeboengan telepon antara Warchau dan Parijs telah poetes.

Isinja itoe perdjang djan Polen-Inggris.

Artikel I. Djika salah satoe dari penanda itoe bentrok dengan lain negeri sebab diserang maka jang lainnja akan memberi bantoean dengan segera.

Artikel II. Itoe bantoean djoega akan diberikan kalau salah satoe dari penanda itoe terantjam dengan langoesang atau tidak sehingga penanda itoe merasa perloe oentoek memberi perlawanan dengan sendjata.

Kalau salah satoe penanda itoe itoe ada dalam pergolakan dengan negeri di Eropa jang lain sebab actie negeri jang terseboet belakangan, sehingga kemerdekaan atau neutraliteitja negeri lainja terantjam, sehingga itoe berarti satoe antjaman boeat keselamatan itoe fihak jang menanda atoean dalam artikel satoe berlakoe poela tapi dengan tidak melanggar hak negeri Eropa jang bersangkoeatan.

Dalam fasal lain lainnja maka dapat kenjataan bahwa Polen Inggris itoe akan bekerdja bersama sama saling mejoekoeng dalam la pangan economic dan militair. Lain dari itoe ini perdjandjian berlakoe lima tahoen dan akan langoesang dengan sendirinja djika enam boeah sehalo moja ini perdjandjian berakhir, tidak di oemoemkan akan dipoeteskan.

Keterangan partij secretaris

dari kaem Komunsten.

Kaem Komunsten beranggan pan bahwa ini perdjandjian tidak berlawanan dengan itoe vredefront.

Pada waktoe siang perlemen tfractie dari kaem Koemoenis ten telah bersidang dalam sidang mana partij secretaris Tho reguz memooedji perdjandjian Dierman Roesland, akan tetapi... djoega menerangkan bahwa semoes erang Perantjij, djoega anggota anggota dari partij Komunsten akan bersatoe oentoek membela negeri djika sampai ada penjerangan dari tehak Djerman.

Toean soedah kirim postwis sel pada Admins Ber Pri

Sedjak itoe maka Hasan teroes meukih dengan itoe poeteri dan diberi satoe djabatan jang tinggi. leh Radja itoe ajah isterinja dan h doep dengan senang.

'Itelah tjeriterauja seorang jg misk u, tetapi boodiman kata poetri S herzade. dan beruati beberapa saat oentoek melepeksau lahinja. 'Kanda, itoe tjeritera memang bagoes sekali, karena sekarang ma sih djaoeh pada waktoe pagi tjeri terakanlah laju riwayat jang me ngandoeng tjinta' kata poeteri De waz de.

'Baik' kata poeteri Scherzade. Deugar:lanlah.'kanda akan memoe lai tjeritera,

Ada samboeganja.

Waktoe jang bagoes.

Sa'at jang sechat

Satoe koempoelan dari roepa-roepa batikan, sengadja dikompoelkan jang tinggal satoe atau doewa potong, pada masa ini harganja sengadja dikasih.

HARGA BANTINGAN

Baik tjoba koendjoengilah

Taman Bâtik Toko,,Halim''

WESTER PASSARSRAATT No. 14 - 16

DONGENG HARIAN

SULTAN SAHRIJAR

70 Dari hikajat 1001 malam

Boekan main saja goesarnja pada waktoe itoe. Dengan tidak pikir lebih paodjang saja telah meng hampir itoe perempoean jang mendjadi 'Kenalannya Abdallah' dan kemoesian saja memoekoel pada danja.

Sedjak itoe terdjadilah pertengkaran jang hebat. Tetapi apa jang diperboeat oleh Abdallah itoe?

Ia tidak menolong saja atunkah memehak pada diri saja. Sama sekali tidak, bahkan sebaliknya, Ia telah mengoendang doea orang djajah dan dibantoe oleh doea orang ini saja ditikam oleh Abdallah itoe dengan pisau.

Pada waktoe malamnja maka saja itoe ditarok dalam peti majat dan peti mana diboeang dalam koeboeran dimana kanda mene moekan dinda.

Selain dari itoe dinda djoega hroes mengoestarakan bahwa be nar dinda doeloe tjinta pada Abdulah akan tetapi sedjak kanda dan dinda berdiam disatoe roemah maka dinda insjaf jang dinda se benarja menjitotai kanda. Oleh karena itoe djada mengharap kanda djangan pergi meninggalkan saja.

Hasan boeat sementara tidak bisa mendjawab ini permintaan.

Tetapi schirnja Hasan itoe ber

kata: 'Saja akan pikir dahoesoe.'

Kemoesian pada hari itoe djoega poeteri ini menoelis soerat kepada ajahnja. Bagaimana Radja ini girangnja boekan main sebab Radja ini telah mendapatkan kembali poeterinja jang didoeaga soedah ilang.

Pada esok harinja maka Radja ajahnja itoe poeteri telah memintakan kepada bebarapa orang pong gawanja oentoek mendjempoe poeterinja dan poela sahbat poeterinja Hasan jang setia itoe.

Katika oesoesan oesoesan radja itoe tiba diroemah Hasan, maka Hasan kaget dan mendjadi keta koest takoetan.

Tapi sebaliknya poeteri itoe sa ngat girang ia berkata pada itoe orang orang jang diperintah ajah nja Toenggoe!

Kemoesian ia me ghampiri Ha

san dan berkata 'Kanda djangan takoet dan koswatir, Kanda haresoe pergi bersama sama ke keratou djika kanda menolak dinda djoega kau tinggal tetap disini, tapi ten toe ajah akan goessar djika saja tinggal disini'.

Hasan berkata 'Ach Ajah dinda Sri M. ha R dja hanja mendjem post dinda sadja'.

'Tidak sama sekali tidak' kata toean poeteri itoe. 'Batjelah ini soerat.

Disini ditoeis bahwa ajah djoega ingin bertemoeng dengan kanda'.

Setelah Hasan itoe mendapat kenjataan jang orang orang soerohan itoe boekan mendjempoe poeteri itoe tapi djoega Hasan maka Hasan berpakaian teroes bersama sama dengan itoe poeteri diikoati oleh itoe soeroehan soeroehan me noedjoe ke istana R dja.

**VORL**

Golli, 85.96 Meter  
 Selesa 29 Augustus  
 5 - sore Lagoe Hawaian  
 5 30 . Lagoe Soenda  
 6 - . Berita s.k. Soenda  
 6 15 . Lagoe Melajoe  
 6 30 . Toetoeop  
 7 - malam Lagoe Krontjong  
 7 15 . Berita s.k. Indonesia  
 7 30 . Lagoe Djawa  
 8 - . Membalas soerat soerat  
 8 15 . Lagoe Gamb Kromong  
 8 30 . Lagoe Soer da  
 9 - . Lagoe Krontjong  
 9 30 . Lagoe barat dan Ambon  
 10 - . Toetoeop

**Rebo 30 Augustus**

5 - sore Lagoe Soenda  
 5 30 . Lagoe Krontjong  
 6 - . Berita s.k. (Soenda)  
 6 15 . Lagoe Djawa  
 6 30 . Pauze  
 7 - malam Lagoe Hawaian  
 7 15 . Berita s.k. (Indonesia)  
 7 30 . Lagoe Ambon  
 8 - . Wajang Koslii  
 6 - pagi Toetoeop

**Kemis 31 Augustus**

8 30 pagi Gamelan degoeong  
 12 - siang Toetoeop  
 5 - sore Lagoe Djawa  
 5 30 . Lagoe Krontjong  
 6 - . Lagoe Soenda  
 6 30 . Pauze  
 7 - malam Lagoe Hawaian  
 7 30 . Lagoe Gamboes  
 7 45 . Mengadii Qer'an  
 8 15 . Lagoe Toerki  
 8 30 . Pidato dari hal

Agama Islam

9 - . Lagoe Melajoe  
 9 30 . Lagoe Djawa  
 10 - . Toetoeop

**Djoemahat 1 September**

12 - siang Choetsh dan sembah jang Djoemahat  
 1 - . Toetoeop  
 5 - sore Lagoe Soenda  
 5 30 . Lagoe Hawaian  
 6 - . Berita s.k. Soenda  
 6 15 . Lagoe Melajoe  
 6 30 . Pauze  
 7 - malam Lagoe Barat  
 7 15 . Berita s.k. (Indonesia)  
 7 30 . Lagoe Djawa  
 8 - . Sportpraatje  
 8 30 . Lagoe Krontjong  
 9 - . Lagoe Soenda  
 9 30 . Lagoe Gamb. Kromong  
 10 - . Toetoeop

**VORO BATAVIA**

Gelilengte 105.26 M

Selasa 29 Augustus

5 - sore Keterangan tentang Agama Islam  
 5 30 . Lagoe Hawaian  
 6 - . Lagoe Melajoe Seherang  
 6 30 . Berita s.k. Harian  
 7 - malam Lagoe Krontjong dan stamboel  
 7 30 . Lagoe Djawa  
 8 - . Krontjong Orkest  
 11 - . Berhenti

**Rebo 30 Augustus**

7 - pagi Lagoe Ambon  
 7 30 . Lagoe Krontjong dan stamboel  
 8 - . Lagoe Hawaian  
 8 30 . Berhenti  
 12 - siang Lagoe Tieng Hwa  
 1 30 . Lagoe Djawa  
 1 - . Lagoe Hindustan  
 1 30 . Lagoe Belloni  
 2 - . Berhenti  
 5 - sore Lagoe Arab  
 5 30 . Lagoe Ambon  
 6 - . Lagoe Gamb.oes  
 6 30 . Berita s.k. Harian  
 7 - malam Motjopat Djawa  
 8 - . Lagoe Soenda  
 9 - . Lagoe Melajoe Seberang  
 9 30 . Lagoe Leloetjen  
 10 - . Berhenti

**Kemis 31 Augustus**

8 - pagi VORO Kwartet  
 8 30 . Lagoe Belloni  
 10 - . Krontjong Orkest  
 1 - siang Lagoe Soenda  
 2 - . Berhenti  
 5 - sore Lagoe Gamb Kromong  
 5 30 . Lagoe Hawaian  
 6 - . Lagoe Arab  
 6 30 . Berita s.k. Harian  
 7 - malam Lagoe Hindoestan  
 7 30 . Pambatjaan Qer'an  
 8 30 . Lagoe Arab  
 9 - . Lagoe Melajoe Seberang  
 9 30 . Lagoe Gamboes  
 10 03 . Berhenti

ADRES JANG PALING TERKENAL  
 BOEAT  
 INSIGNE  
 CLICHE'S  
 STEMPEL  
 VERNIKKELD  
 ONTWERP PALING MODERN  
 Clichéfabriek  
 "FA FOENG" 798  
 TEL.  
 798  
 GR. POSTWEG WEST 61-BANDOENG.

**Pangaos barang tjitakan**

100	Emplop ditjitat djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,-
100	Briefkaart (Kartoe post) ditjitat sabelah	f 0,75
500	id.	f 2,-
1000	id.	f 3,50
100	Kertas toelis, ditjitat djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,-
100	Soerat ondangan model Briefkaart	f 1,-
200	id.	f 1,75
500	id.	f 3,75
1000	id.	f 6,-

Pangaos noe kasebat diloehoer sadajana ngangge tinta hideung, oepami ngangge sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sareng teu tjanjangan kaetang ongkos ngintoen. Pesenan ngangge perantaraan Rembours teu tiasa ngintoen.

**DRUKKERIJ „ECONOMY“**

Oude Kerkhofweg No. 16 - Bandoeng

**KALENDER th. 1940**

Boeat Perkoempoejan - Coope. ratie - Toko - Firma dan lain lain.

TLF.

Model boelanan, 2 atau 3 kleur jang ketjil atau besar, dengan harga MOERAH dan NETJIS, bisa pesan dari sekarang di:

444

**DRUKKERIJ „ECONOMY“**

ODEKERKHOFWEG 16 - BANDOENG

**Toean berasa memindjamkan wang renten?**

**Toean berasa memindjamkan wang renten?**

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai pinglepas wang renten?  
 Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang renten?

Lekaslah beli boekoe:

**Geldschieters Ordonnantie**

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten]  
 Bahasa Indonesia  
 Sekarang soedah terbit harga f 0.75 contant. Rembours tidak bisa dikaboelkan.  
 Pesanan pada: Drukkerij - ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.  
 Perluo diketahoei oleh pendoeoek Indonesia.  
 Disitoe diinjatakan poela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa terbebas dari gijzeling.

Misihbisa diterima:

**ORGAAN**

dari segala bangsa boeat ditjitat di

**Drukk. „ECONOMY“**

Oude kerkhofweg 16 Tjf. 444 Bandoeng

Pekerdjaan tjepat sedang harga bersaing keras, LETTER BARON

**GARATIS**

Kepada sekalian abonnees dan pembantos kita jang bisa mengirinkan 2 abonne baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasoendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

**Geldschieters Ordonnantie**

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.  
 Pengiriman lebih dari jang ditentoeakan di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

**NATUURLIJKE GENEESWIJZE**

VAN

**Ch. Hardin Tabib**

Soeniaradjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poatoes pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan Zonder Operatie

**Seperti**

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Bosah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoal, Beri-beri, Oeloesti Sakit Kepoetian dars, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoea penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat banjak poedjian certificaat dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laat).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota  
 OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS  
 Nadruk Verboden

**NGITJAL.**

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soerat Huurkoop, Solo Wessel anoe prantos ke nging njitak sareng blanco Soerat ondangan.

Pangaosna tangtos mirah.  
**DRUKKERY „ECONOMY“**  
 BANDOENG.



**Hoendjoek bertaoe dengan hormat**

Lantaran banjak sekali permintean-permintean langganan, maka dengan girang sekali ini hari kita bisa mewartaken, jang nanti pada tanggal 25 Augustus 1939, kita aken mem boeka Subagent di Kosambi 245 B.

Di sitoe toean toean dan njonja njonja bisa dapat beli Djediamoe boeat segala penjakit dalem boengkoesan maepoen dalem flesch, dan disediaken tempat boeat minoem di Toko. Harep toean toean dan njonja njonja menda pet taoe, dan sebelonja kita hatoerken ba njak trim kasih adanja.

Menoenggoe dengan hormat atas toean2 dan njonja2 ampoenja kedatengan jang berharga.

Tabea daa hormat

Hoofdagent: Djamoehandel Pos Tjong Kwan  
 Liem Tik Swie - Tjibadakweg 74C Bandoeng



**BOEMBOE SERBAT**

Besar sekali goenanja kaloe diminoem saban hari boeat gantinja thee atawa koffie.

Boemboe Serbat laloeken rasa nek (maoe toempah) menoeloeng kepala poejeug, tamb.h napsos dahar, wembikin badan djadi anget sezer dan njaman, djoega baeoerja sedep dan enak rasanja.

Harga 1 fles f 0,50 per pak f 0,05.

Bisa dapat beli pada:  
 DJAMOEHANDEL

Tjap „DOEA KERIS“  
 Bikinan Mevr LIE TJOE DJOAN  
 Tjikoedapateuh 235 - BANDOENG



Permintaan langganan

**Dagblad „Berita - Priangan“**

Nama \_\_\_\_\_  
 Adres \_\_\_\_\_  
 Moelai tt. \_\_\_\_\_ minta berlangganan „BERITA - PRIANGAN“ Wang abonnement banjaknja f. \_\_\_\_\_ boeat \_\_\_\_\_ boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel. (via rekeniglooper B. P.) \_\_\_\_\_ tt. \_\_\_\_\_ 1939  
 Tanda tangan: \_\_\_\_\_

Kepada  
 Adm. Dagblad  
**BERITA - PRIANGAN**  
 Bantjeuj 16 - Bandoeng